



IPB University  
— Bogor Indonesia —

# Wisuda-ku

Edisi Mei Tahun 2023



## SAMBUTAN REKTOR



Assalamu'alaikum wr.wb.

Kepada para wisudawan yang berbahagia, atas nama pribadi, pimpinan dan seluruh sivitas akademika IPB University, saya menyampaikan ucapan selamat atas keberhasilan menyelesaikan pendidikan. Ucapan selamat juga saya sampaikan kepada keluarga dan handai taulan yang senantiasa

memberikan dukungan kepada para lulusan.

Pada hari Rabu, tanggal 17 Mei 2023, IPB University kembali mewisuda 800 lulusannya sebagai sumberdaya manusia yang berkualitas dan siap membangun sektor pertanian dalam arti luas. Saatnya kini kita harus mampu menggali keunikan sumberdaya kita sebagai sumber-sumber pengetahuan baru yang harus kita sistematisasi menjadi ilmu pengetahuan baru. Dengan demikian, suatu saat kelak kita akan menjadi produsen ilmu pengetahuan, dan bukan konsumen ilmu pengetahuan sebagaimana sekarang ini.

Dengan status sebagai produsen ilmu pengetahuan, maka IPB University akan menjadi milik dunia. Oleh karena itu, saya mengajak para dosen, peneliti, mahasiswa, dan alumni IPB University untuk terus-menerus dan serius mengembangkan riset, publikasi ilmiah, dan inovasi dengan semangat baru, yakni semangat untuk menginspirasi dunia, semangat untuk memberi sesuatu untuk dunia, dan semangat untuk andil dalam perubahan dunia.

Dengan semangat itulah, maka keseharian kita akan lebih diwarnai dengan aktivitas upload dan bukan download.

Seringnya kita meng-upload atau mengunggah akan menjadi bukti bahwa kita memiliki mental memberi dan menginspirasi sehingga keberadaan kita benar-benar memberi manfaat. Sebagaimana Hadits Nabi Muhammad SAW, sebaik-baik manusia adalah yang mampu memberi manfaat untuk orang lain. Karena itu tonggak capaian local global connectivity kita harapkan bisa dicapai pada tahun 2023 nanti.

Keberadaan alumni sebuah perguruan tinggi memiliki peran strategis, salah satunya terkait dengan daya saing lulusan. Selain itu, hasil kerja prestasi alumni mencerminkan hasil pendidikan selama belajar di IPB University. Alumni IPB University jika sudah masuk ke dunia kerja, ataupun profesional terkenal cukup baik, berprestasi, ulet, dan mau bekerja keras. Oleh karenanya, keberadaan alumni sangatlah penting. Alumni merupakan partner yang penting dan strategis dalam membangun bangsa dan negara pada umumnya dan membangun IPB University khususnya.

Saya sangat mengharapkan agar alumni IPB University dapat terus meningkatkan dan mengembangkan kerja sama yang telah ada untuk kemajuan almamater. Untuk diketahui bahwa sampai dengan wisuda pada tahap ini, IPB University telah memiliki 182.578 orang alumni. Kepada seluruh lulusan pada hari ini saya ucapkan selamat bergabung dengan Himpunan Alumni IPB agar dapat semakin kuat dan kompak dengan semangat 'Satu Hati Satu IPB Demi Membangun IPB University dan Indonesia' secara konkrit dan nyata di bidang pertanian.

Semoga Allah SWT senantiasa memberikan petunjuk dan kekuatan kepada kita semua untuk menunaikan amanah yang diberikan kepada kita masing-masing dalam menempuh hari-hari mendatang menyongsong kejayaan IPB dan Bangsa Indonesia.

### ALAMAT REDAKSI

Biro Komunikasi

Gedung Andi Hakim Nasoetion, Rektorat Lt. 1,  
Kampus IPB Dramaga Telp: (0251) 8425635,  
Email: [humas@apps.ipb.ac.id](mailto:humas@apps.ipb.ac.id)

### SUSUNAN REDAKSI

Penanggung Jawab: Yatri Indah Kusumastuti Pimpinan Redaksi: Siti Nuryati  
Redaktur Pelaksana: Rio Fatahillah CP Editor: Rizki Maha Putra  
Reporter: Dedeh Hartati, Annisa Idzni Yusrina Fotografer: M Rifqi Wahyudi,  
Rafli Baskara Layout: M Rifki Ihsan

# Hadiri Wisuda IPB University, Menteri Sosial RI Ajak Bangun Indonesia Lewat Pangan



**D**alam momen Wisuda Tahap V Tahun Akademik 2022/2023, Menteri Sosial (Mensos) RI, Dr (HC) Tri Rismaharini ikut hadir dan menyampaikan pesannya kepada para wisudawan IPB University. Ia mengajak civitas akademika IPB University untuk bersama membangun Indonesia melalui pangan.

“Saya berharap kita bisa bangun Indonesia melalui pertanian yang kita miliki. Saya percaya, kalau ini dikelola dengan baik, kita bisa kuasai pangan dunia. Kalau kita bisa kuasai pangan, kita bisa kuasai dunia dengan pangan kita,” ujar Risma di hadapan para wisudawan IPB University, Rabu (17/5) di Graha Widya Wisuda, Kampus IPB Dramaga.

Risma juga memberikan penghargaan Pengabdian dan Karya Luar Biasa kepada IPB University. Ia menyerahkan penghargaan kepada 52 orang civitas akademika dan alumni IPB University. Penghargaan tersebut diserahkan kepada 11 pimpinan IPB University atas Kepemimpinan Pembangunan Kesejahteraan Sosial Berbasis Pertanian, Kelautan dan Biosains Tropika dan 41 orang yang terdiri dari dosen dan alumni IPB University atas Pengabdian dan Karya Luar Biasa.

Pada wisuda kali ini, Rektor IPB University, Prof Arif Satria melepas sebanyak 800 lulusan yang terdiri dari 71 lulusan Program Doktor, 272 lulusan Program Magister, 447 lulusan Program Sarjana dan 10 lulusan Program Diploma 3.

Prof Arif Satria menyampaikan, lulusan IPB University harus bisa menjadi pemimpin perubahan, bukan sekedar pengikut, penonton apalagi penentang perubahan. Menurutnya, pemimpin perubahan bukan

soal posisi, melainkan sebuah mentalitas keteladanan dalam menciptakan inovasi karya yang berdampak pada kemajuan dan perubahan.

“Pemimpin perubahan akan menjadi trendsetter. Kepada para wisudawan IPB University, kami berharap bisa menjadi pemimpin perubahan. Jadilah orang yang bermanfaat di masyarakat. Teruslah menebarkan manfaat dan kebaikan,” ujar Prof Arif.

Sementara, Ketua Himpunan Alumni (HA) IPB University, Dr Walneg S Jas menyambut baik dan siap mendukung program Kementerian Sosial. Ia menyebut, HA IPB University memiliki beragam program untuk mendukung peningkatan kesejahteraan sosial di seluruh desa di Indonesia, salah satunya melalui Program Wiratani Bangun Desa (Wibasa).

“Bagi alumni IPB University yang ingin pulang kampung, kami ada Program Wibasa. Kita bantu permodalan para sarjana untuk berbisnis di kampung yang dicintai. Insya Allah, bu Mensos, kami siap mengirim sarjana-sarjana IPB University jika dibutuhkan untuk mendukung program peningkatan kesejahteraan sosial di seluruh desa di Indonesia,” ucapnya.

Ia menambahkan, program-program yang dicanangkannya tersebut guna mewujudkan cita-cita HA IPB University untuk menjadi role model organisasi alumni di Indonesia. Menurutnya, organisasi ini tidak hanya sebagai wadah silaturahmi alumni, tetapi juga untuk menjalankan program-program esensial guna meningkatkan kontribusi dan pengabdian kepada alumni, almamater, bangsa dan negara. (Rz)

## Calon Wisudawan IPB University Dapatkan Pembekalan Karier



IPB University melalui Career Development and Assessment (CDA) menyelenggarakan Studium General dalam rangka pembekalan karier kepada calon wisudawan IPB University Tahap V Tahun Akademik 2022/2023, (15/5). Bertempat di Auditorium Andi Hakim Nasoetion, Kampus IPB Dramaga, kegiatan tersebut menghadirkan dua narasumber yaitu Aang Permana dan Ismet Ali, ATP, ACP.

Wakil Rektor IPB University bidang Pendidikan dan Kemahasiswaan, Prof drh Deni Noviana mengatakan, pembekalan ini bertujuan untuk memberikan berbagai macam insight kepada calon lulusan yang akan di wisuda.

“Sejalan dengan kebijakan program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM), IPB University juga mengembangkan kurikulum K-2020. Hal ini memberikan kesempatan kepada para mahasiswa untuk belajar di luar program studi selama enam bulan sebanyak 20 satuan kredit semester (SKS).

Ismet Ali, ATP, ACP selaku Master Coach 3C Virtual Human Capital menambahkan, lulusan IPB University harus menjadi talent muda yang kebutuhan dunia. Terlebih, dunia saat ini sudah era volatility, uncertainty, complexity dan ambiguity (VUCA).

Pada kesempatan itu, Aang Permana, Founder dan Chief Executive Officer (CEO) Crispy Ikan Sipetek hadir sebagai narasumber. Di hadapan para calon alumni IPB University, ia bercerita sepaik terjangnya dalam merintis karier.

“Pada tahun 2014, saya memutuskan resign dari perusahaan ternama di Indonesia untuk pulang kampung dan merintis usaha melalui ikan sipetek. Saya ingin menjadi orang yang menebarkan manfaat untuk masyarakat di kampung. Terlebih, bisnis yang saya rintis, berkaitan dengan pelajaran semasa kuliah dulu di Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan (FPIK) IPB University,” ungkap Aang.

Ia menjelaskan tips merintis bisnis untuk anak muda. Caranya, dengan jalan-jalan menemui usaha mikro kecil menengah (UMKM) dan mengamati potensinya. “Lihatlah potensinya, dari segi desain kemasan atau varian produk, adakah model terbarunya?” tuturnya.

Sementara, Direktur Hubungan Alumni IPB University yang juga Sekretaris Jenderal Himpunan Alumni (HA) IPB University, drh Sukma Kamajaya menyampaikan beberapa tujuan tracer study, antara lain pertama, untuk mengidentifikasi profil lulusan dan mengkaji relevansi pelaksanaan kurikulum dengan kebutuhan pasar kerja. Kedua, mendapatkan data perkembangan kinerja alumni di dunia kerja. Ketiga, mengidentifikasi profil perusahaan pengguna lulusan. Keempat, tersedianya data karier dan performance lulusan secara periodik setiap tahunnya.

“Maka dari itu kami menghimbau kepada seluruh calon wisudawan untuk mengisi kuesioner tracer study alumni IPB,” tutupnya. (Ns/Rz)



## Alfina Rizki Rachmani

Lulusan Terbaik Fakultas Pertanian

**IPK: 3,91**

**S**aya merupakan lulusan dari SMAN 2 Bogor, masuk ke IPB University melalui Jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN). Alasan memilih Program Studi Manajemen Sumberdaya Lahan (MSL) karena saya terpukau dengan penjelasan yang diberikan oleh Papa mengenai peran ilmu tanah terkait kejadian banjir yang pernah menimpa sekolah saya akibat luapan air dari salah satu saluran air. Sejak saat itu, saya mengenal ilmu tanah dan mulai mencari lebih banyak informasi mengenai prodi MSL di IPB University.

Selama menjadi bagian dari keluarga MSL IPB University, saya mendapatkan banyak pengetahuan dan pengalaman luar biasa dari dosen dan alumni. Praktikum di prodi MSL juga sangat menarik dan seru,

yang mencakup konservasi tanah, remote sensing, isolasi mikroba, pengamatan horizon tanah dan lainnya.

Tidak hanya fokus kuliah, saya juga aktif di organisasi Himpunan Mahasiswa Ilmu Tanah (HMIT) IPB University. Saya pernah menjadi delegasi Agri Youth Leader Mission dan Summer Course, serta menjadi presenter oral di International Conference on Modern and Sustainable Agriculture. Manajemen waktu menjadi salah satu tantangan bagi saya selama kuliah di IPB University supaya bisa menyeimbangkan kegiatan akademik dan non-akademik.

Setelah lulus dari IPB University, saya ingin berkarir di instansi/perusahaan bidang pertanian, seperti menjadi GIS Specialist atau konsultan. Kemudian melanjutkan studi S2 di IPB University atau luar negeri.



## Nicole Sin Shuk Ching

Lulusan Terbaik Sekolah Kedokteran Hewan & Biomedis

**IPK: 3,53**

**I** am from Malaysia. Before I studied in IPB University, I was studying at the Institut Sinaran in Sabah. I liked my time studying at IPB University. I'm thankful to have had so much support from my family, friends and professors who were always willing to offer help and advice.

Some of my best memories were created during my time here. While there is no denying that there were many challenges faced, IPB University has assisted me in bridging the gap between my long-cherished childhood dream and reality. I consider myself fortunate to have attended this institution and to have graduated from it.



## Rasha Rukma Anggi Nikita

Lulusan Terbaik Fakultas Perikanan & Ilmu Kelautan

**IPK: 3,86**

**S**aya merupakan lulusan dari SMA Budi Mulia Bogor. Saya lolos masuk IPB University melalui jalur Seleksi Bersama Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SBMPTN).

Saya senang kuliah di IPB University, di sini saya mendapatkan kesempatan untuk belajar, baik dari ilmu yang diberikan oleh para dosen saat perkuliahan, maupun melalui pertukaran pelajar ke University of the Ryukyus di Jepang.

Sewaktu berkuliah di IPB University, terdapat banyak tugas dan kegiatan sehingga hal itu menjadi tantangan bagi saya untuk dapat membagi waktu dengan baik. Meskipun begitu, saya senang karena selama di kampus ini, saya dapat berkenalan dan menjalin hubungan dengan teman-teman yang mendukung saya.

Saya memilih Program Studi (Prodi) Teknologi Hasil Perairan, karena saya bercita-cita untuk dapat membuat sebuah produk. Prodi ini mempelajari bahan-bahan dari hasil perairan yang belum dieksplorasi lebih dalam sehingga memiliki potensi besar untuk dioptimalkan sebagai produk yang unggul.

Selain itu, saya memiliki minat dalam menjaga lingkungan dan sustainability. Besar harapan saya dapat bekerja dan melanjutkan studi terkait penggunaan bahan alami, khususnya hasil perairan yang dijadikan produk ramah lingkungan serta dapat mendukung sustainability.



## Muhamad Jull Effendy

Lulusan Terbaik Fakultas Peternakan

**IPK: 3,55**

**S**aya menempuh pendidikan menengah atas di SMAS Budhi Warman II Jakarta, salah satu sekolah swasta yang ada di daerah Kalisari, Jakarta Timur. Saya masuk ke IPB University melalui jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi (SNMPTN).

Selama kuliah di IPB University, ada banyak suka duka. Dimulai dari penyetaraan sistem pembelajaran selama menjalani Program Pendidikan Kompetensi Umum (PPKU). Kemudian masuk ke departemen dan mulai mengikuti organisasi dan kepanitiaan, baik di dalam maupun di luar departemen.

Di IPB University, saya banyak bertemu manusia hebat yang sampai saat ini selalu kebersamai saya dan mendukung segala langkah yang saya ambil. Saya juga mendapatkan relasi sehingga bisa terjalin koneksi yang luas. Ada berbagai tantangan, tetapi hal itulah yang membentuk saya hingga saat ini.

Saya memilih Program Studi (Prodi) Teknologi Hasil Ternak karena kegemaran saya untuk bereksperimen. Mencoba hal baru yang saya belum pernah lakukan, seperti mengenal hewan ternak yang belum banyak dikembangkan di Indonesia, salah satunya adalah Ulat Sutra Samia cynthia ricini yang menjadi landasan penelitian saya.

Prodi ini tidak hanya menuntun saya menjadi seorang pekerja, tetapi saya juga dibekali untuk menjadi wirausahawan. Banyak ilmu dan moral yang dituangkan oleh dosen dan juga tenaga kependidikan untuk membentuk karakter mahasiswa.

Dalam lima tahun ke depan, saya akan berinovasi pada produk hasil ternak sembari mengumpulkan modal untuk memulai wirausaha. Saya bercita-cita untuk tetap belajar dan melanjutkan program akademik yang sudah saya tempuh selama menjalankan pendidikan formal di IPB University.



## Almayda Dafa Aditya

Lulusan Terbaik Fakultas Kehutanan dan Lingkungan

**IPK: 3,89**

**S**aya lulusan SMA Negeri 1 Sukoharjo, Jawa Tengah. Saya masuk ke IPB University melalui jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN).

Saya memilih Program Studi (Prodi) Manajemen Hutan karena pada saat SMA saya ingin masuk dunia kerja sebagai orang lapangan yang berkeliling Indonesia dan menikmati keindahan hutan di Indonesia. Keistimewaan prodi ini adalah berbagai ilmu yang dipelajari sangat dekat dengan hutan. Banyak ilmu tentang hutan dan manajerialnya yang saya dapatkan di prodi ini.

Hal yang paling istimewa yang saya rasakan adalah adanya divisi perencanaan, terutama bidang Geographic Information System (GIS) yang sangat berguna di dunia pekerjaan yang saya tekuni saat ini. Selain itu, keistimewaan lainnya adalah mahasiswa dan tenaga kependidikan yang seru sehingga dunia perkuliahan tidak terasa membosankan.

Selama perkuliahan di IPB University, banyak hal yang saya lewati, suka maupun duka. Duka yang saya rasakan terutama saat awal perkuliahan. Mulai dari kendala biaya perkuliahan, hingga adaptasi dengan

lingkungan baru yang terasa berat. Pengalaman merantau untuk pertama kalinya merupakan tantangan tersendiri bagi saya.

Meski begitu, bertemu orang-orang baru dengan berbagai kondisi dan latar belakang, merupakan salah satu suka yang saya rasakan selama di kampus ini. Berbagai sudut pandang, pola pikir dan hal-hal unik dari setiap orang yang ditemui membuka pikiran saya tentang dunia.

Selain itu, memiliki keluarga baru di Laboratorium GIS Departemen Manajemen Hutan, Fakultas Kehutanan dan Lingkungan merupakan hal yang paling seru yang saya rasakan. Banyak ilmu dan pengalaman yang saya dapatkan dari Lab GIS. Ada hal-hal baru yang tidak akan pernah didapatkan jika saya hanya berdiam diri di daerah tempat tinggal saya.

Rencana pasca studi saya adalah bekerja, menjadi profesional di bidang yang saya tekuni dan sukai yaitu GIS. Cita-cita saya saat ini masih sama seperti saat SMA, yaitu berkeliling Indonesia dan menginjakkan kaki di setiap pulau untuk menikmati keindahannya sekaligus berusaha menjaga dan memperbaiki hutan di Indonesia.



## Bangun Buono Mukti

Lulusan Terbaik Fakultas Teknologi Pertanian

**IPK: 3,72**

**S**aya berasal dari Kota Bekasi, alumni SMA Negeri 1 Bekasi dan diterima di IPB University melalui Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi (SNMPTN).

Kuliah di IPB University merupakan impian banyak orang, begitu juga saya. Sejak di bangku SMA, saya sudah tertarik dengan bidang keteknikan dan pertanian sehingga saya memilih Program Studi (Prodi) Teknik

Pertanian dan Biosistem. Prodi ini memiliki dasar keilmuan di bidang teknik yang diaplikasikan dalam bidang pertanian.

Selain itu, saya memiliki minat untuk mempelajari keteknikan pertanian, khususnya dalam bidang teknologi informasi sehingga harapan ke depannya dapat membuat inovasi yang sejalan dengan minat belajar saya. Rencana pasca studi saya akan fokus dalam karir terlebih dahulu dan melanjutkan studi S2.



## Moh Syukron Ismail

Lulusan Terbaik Fakultas Matematika dan IPA

**IPK: 3,93**

**S**aya berasal dari Provinsi Sulawesi Tengah dan menempuh pendidikan di SMAN Model Terpadu Madani, Palu. Saya masuk ke Program Studi (Prodi) Biologi IPB University melalui Jalur Seleksi Bersama Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SBMPTN).

Salah satu hal yang menarik selama berkuliah di IPB University adalah bertemu dengan teman-teman dari seluruh Indonesia. Saya belajar banyak terkait budaya dari berbagai daerah di Indonesia.

Berkaitan dengan akademik, dosen-dosen di IPB University, khususnya Departemen Biologi memberikan pengajaran dengan sangat baik. Namun, dukanya adalah saya menjadi jarang bertemu dengan orang tua.

Selain itu, jadwal yang padat dan tugas yang banyak membuat saya kesulitan untuk bersenang-senang.

Saya memilih Prodi Biologi karena sejak kecil saya sangat menyukai hal-hal berkaitan dengan alam, utamanya hewan. Memilih ilmu yang saya sukai akan memberikan dorongan tersendiri selama proses belajar di kelas. Keistimewaan prodi ini adalah cakupan keilmuannya luas mulai dari tumbuhan, hewan dan mikroorganisme.

Setelah menyelesaikan kuliah di program sarjana (S1), saya berencana untuk melanjutkan pendidikan. Saya ingin kembali melanjutkan di pendidikan di IPB University dan bercita-cita menjadi seorang dosen.



## Wildan Fathul Rizqi

Lulusan Terbaik Fakultas Ekonomi dan Manajemen

**IPK: 3,82**

**S**aya berasal dari Kota Depok, Jawa Barat. Dahulu saya bersekolah di SMA Negeri 3 Kota Depok dan berhasil masuk Program Studi (Prodi) Agribisnis IPB University melalui Jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN).

Indonesia merupakan salah satu negara dengan industri pertanian yang besar sehingga hal tersebut memunculkan berbagai potensi bisnis di dalamnya. Hal itu menjadi ketertarikan tersendiri bagi saya untuk bisa mendalami ilmu bisnis di bidang pertanian sehingga dapat memanfaatkan potensi dan menyelesaikan permasalahan pertanian di Indonesia.

Selama kuliah di Prodi Agribisnis IPB University, saya banyak mendapatkan wawasan tentang sistem usaha dan kewirausahaan agribisnis tropikal, mulai dari industri hulu hingga hilir serta industri penunjang. Selain itu, saya juga mendapatkan banyak sekali ilmu dan pengalaman di luar perkuliahan. Berbagai kepanitiaan di tingkat departemen hingga kampus saya ikuti sehingga menjadikan masa kuliah saya di IPB University sangat berkesan dan bermanfaat untuk menunjang karir saya ke depannya.

Akan tetapi, saya juga mengalami tantangan yaitu sempat kesulitan dalam membagi waktu dikarenakan banyak sekali kegiatan yang saya jalani. Mulai dari mengerjakan tugas kuliah, berorganisasi, mengikuti kegiatan perlombaan dan magang serta ditambah mengikuti pendidikan non formal di Pondok Pesantren Mahasiswa Baitul 'Ilmaini. Namun, tantangan tersebut menjadi pembelajaran bagi saya pribadi untuk bisa membuat prioritas tugas atau kegiatan sehingga mampu memajemen waktu dengan baik.

Rencananya saya ingin melanjutkan bisnis keluarga, membangun bisnis peternakan hewan kurban. Lalu melanjutkan studi S2 dan bekerja di perusahaan konsultasi bisnis yang sesuai dengan cita-cita saya, yaitu menjadi seorang konsultan.

Saya pernah mendapatkan Beasiswa Bakti BCA selama dua semester. Selama kuliah saya memiliki prestasi dengan mengikuti berbagai perlombaan di antaranya yaitu Juara 1 Lomba Debat, Juara 2 Lomba Business Plan GAYO 2019, Juara 2 Lomba Kampanye, Juara 3 Lomba Esai. Saya juga sempat meraih penghargaan presentasi kelompok terbaik E-Summer Course: Inclusive and Sustainable Agribusiness 2021 serta Juara 1 Star Project Challenge Bakti BCA 2021.



## Ruhaina Zulfiani

Lulusan Terbaik Fakultas Ekologi Manusia

**IPK: 3,90**

**S**aya masuk IPB University dengan Jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN). Saya berasal dari Kediri, Jawa Timur dan menghabiskan masa sekolah di SMAN 2 Kediri.

IPB University menyediakan Program Pendidikan Kompetensi Umum (PPKU). Bagi saya, ini sangat membantu mahasiswa untuk beradaptasi dalam dunia kampus.

Alasan saya memilih IPB University karena merupakan salah satu kampus terbaik, sehingga kita juga harus belajar dengan ekstra untuk mendapatkan nilai terbaik. Menurut saya, Program Studi Komunikasi dan Pengembangan Masyarakat (KPM) sangat cocok untuk

siswa IPA yang ingin mengambil konsentrasi ilmu sosial, tetapi tidak lintas jurusan.

KPM merupakan satu-satunya prodi yang ada di Indonesia dengan mata kuliah yang sangat menarik. Mahasiswa banyak belajar tentang ilmu sosiologi, antropologi, politik agraria, komunikasi, ekologi manusia, kependudukan dan pengembangan masyarakat yang sangat relate dan dibutuhkan di dunia pasca kampus.

Saya berkuliah di IPB University dengan beasiswa Kartu Indonesia Pintar-Kuliah (KIP-K). Saat ini saya telah bekerja di salah satu non-governmental organization (NGO) di Indonesia. Saya juga berencana dan sedang mencari peluang untuk melanjutkan studi.



## Pascal Roosseno Shidiqqi

Lulusan Terbaik Sekolah Bisnis

**IPK: 3,92**

**S**ebelum masuk IPB University, saya sekolah di Sekolah Menengah Analis Kimia Bogor atau lebih akrab disebut dengan SMAKBO. Alhamdulillah saya mendapat kemudahan untuk masuk ke IPB University melalui Jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN). Saya lahir di Ponorogo dan menempuh pendidikan di Cikampek dan Bogor.

Menjalani perkuliahan di salah satu perguruan tinggi negeri terbaik di Indonesia meninggalkan suka duka yang teramat banyak. Di antaranya saya diberikan kesempatan untuk belajar dengan sarana prasarana terbaik, teman seperjuangan yang suportif, dosen berkualitas dan teruji, serta materi ajar yang komprehensif. Berbagai tantangan pun turut menyertai perjalanan ini, seperti sulitnya materi yang diujikan, perlunya menambah waktu belajar mandiri karena persaingan yang ketat dan tantangan lainnya.

Mendapat kesempatan dalam menempuh studi di Sekolah Bisnis (SB) IPB University merupakan suatu berkah yang patut disyukuri. SB IPB University merupakan sekolah yang memiliki berbagai sarana prasarana terbaik dalam menunjang perkuliahan. Tidak lupa dengan berbagai dosen mumpuni di bidang bisnis yang selalu menggunakan pendekatan teoritikal dan praktikal dalam setiap pertemuannya sehingga membuat pertemuan kuliah menjadi menantang dan seru untuk dilalui.

Insyallah saya akan mengembangkan bisnis yang telah dibangun pada 2022 lalu melalui bendera PT Omega Karyatama Elektronindo seraya mempersiapkan diri dalam melanjutkan studi S2 di National University of Singapore (NUS).





## Irwan Susanto

Lulusan Terbaik Program Magister

**IPK: 4,00**

**B**erkuliah di IPB University merupakan hal yang saya cita-citakan sejak dulu. Walaupun jauh dari kampung halaman, selama kuliah saya menikmati apa yang saya lakukan dan pelajari di kampus ini, khususnya di Fapet IPB University.

Tentu banyak sekali tantangan selama kuliah di IPB University. Sebagai seorang mahasiswa, kami dituntut untuk terus belajar dan menemukan solusi dari setiap kasus yang ada pada bidang masing-masing. Hal ini menjadikan IPB University menjadi kampus terbaik yang banyak menghasilkan inovasi baru di bidang pertanian secara luas untuk perkembangan dan kemajuan pertanian Indonesia.

Saya memilih Program Studi (Prodi) Magister Ilmu dan Nutrisi Pakan (INP) karena di sini saya dibimbing oleh dosen-dosen yang sangat luar biasa dan berkompeten di bidang animal nutrition. Saya senang dan bangga bisa menempuh pendidikan S1, S2 dan sekarang sedang menempuh S3 melalui Program Magister menuju Doktor untuk Sarjana Unggul (PMSDU) di IPB University. Terimakasih telah memberi kesempatan kepada saya untuk terus belajar dan mengembangkan ilmu pengetahuan.

Selain itu, Prodi INP IPB University terkenal akan kualitas lulusannya yang memiliki kualifikasi sangat baik di bidang industri dan akademisi yang berkaitan dengan peternakan.

Alhamdulillah selama kuliah saya selalu mendapatkan beasiswa. Ketika S1 di Program Studi Nutrisi dan Teknologi Pakan (NTP) IPB University, saya mendapatkan beasiswa Bidikmisi, kemudian sempat melanjutkan S2 melalui program fast track S1-S2 IPB University. Namun, karena ingin mengembangkan ilmu dan melanjutkan pendidikan, saya kemudian mendaftar beasiswa percepatan S2-S3 yaitu PMDSU dan alhamdulillah lolos dengan promotor Prof Anuraga Jayanegara.

Saat ini saya sedang menjalani pendidikan doktor (S3) di prodi yang sama. Selain itu, saya juga bekerja di salah satu perusahaan multinasional yang bergerak di bidang feed additive sebagai technical animal nutrition. Bekerja di bidang yang sesuai dengan passion yang selama ini saya pelajari merupakan sesuatu yang sangat saya sukuri, karena saya dapat terus mengembangkan pengetahuan berkaitan dengan perkembangan ilmu dan teknologi di bidang animal nutrition.

Topik riset saya adalah terkait kajian meta-analisis suplementasi probiotik *Megasphaera elsdenii* terhadap fermentabilitas rumen, kinerja pertumbuhan, kualitas karkas dan kesehatan ternak ruminansia. Topik ini sangat menarik karena dapat mengetahui efektivitas dari probiotik *M. elsdenii*. Penggunaan probiotik ini terbukti efektif dalam meningkatkan kinerja pertumbuhan dan kesehatan ternak ruminansia.

Selain itu, penggunaan metode meta-analisis yang sedang berkembang di Indonesia saat ini menambah antusias saya untuk terus belajar dan menyelesaikan penelitian ini. Alhamdulillah hasil dari penelitian ini berhasil dipublikasikan pada jurnal *Animal Bioscience* (Q1) dengan judul "Evaluation of *Megasphaera elsdenii* supplementation on rumen fermentation, production performance, carcass traits and health of ruminants: A meta-analysis".

Semoga dengan adanya informasi dan hasil riset yang saya lakukan dapat menambah pengetahuan dan pengembangan penggunaan probiotik ini untuk meningkatkan produktivitas ternak ruminansia di Indonesia.



## M Faisal

Lulusan Terbaik Program Doktor

**IPK: 4,00**

**S**aat ini saya menjabat dengan tiga posisi yaitu sebagai Wakil Rektor bidang Kerjasama dan Pengembangan Bisnis di Institut Teknologi Sains Bandung, ER-IR Head di PT Sinar Mas Mining (Holding) dan sebagai Human Resources(HR) Strategic Business Partner di PT Berau Coal.

Saya berlatar belakang pendidikan sarjana dari Program Studi (Prodi) Ekonomi Pertanian dan Sumberdaya, Fakultas Pertanian IPB University dan Program Magister Manajemen, Universitas Indonesia.

Saya memutuskan mengambil Program Doktor Manajemen Bisnis di IPB University. Bagi saya ini merupakan pilihan tepat dan terbaik karena pada saat memilih kampus untuk S3 ini saya telah melakukan survei ke kampus terbaik lainnya dan saya puas dengan pilihan saya ini.

Akan tetapi tantangan yang saya hadapi adalah masa kuliah di saat pandemi sehingga metode kuliah berlangsung secara daring (online) dan tidak berkesempatan berinteraksi langsung dengan dosen dan teman-teman seangkatan. Hal ini menjadi tantangan, bagaimana berinteraksi secara daring dan mendapatkan hasil maksimal.

Program studi yang saya pilih untuk program doktoral ini sudah sesuai dengan pekerjaan saya sebagai manajemen di perusahaan. Menurut saya, kurikulumnya adaptif dengan bisnis dan kualitas

dosennya yang merupakan orang-orang terbaik di bidangnya.

Topik riset yang saya angkat adalah tentang Industrial Relations. Sisi menarik dari riset ini adalah menjelaskan pentingnya iklim hubungan industrial bagi keberlanjutan organisasi (sustainability) dan merupakan faktor penting dalam mempengaruhi kinerja organisasi.

Penelitian ini menjawab empat tujuan penelitian dan menghasilkan enam kebaruan (novelty). Pertama, riset ini menjawab pengaruh faktor iklim hubungan industrial, sarana hubungan industrial, kepemimpinan transformasi, turbulensi lingkungan bisnis dan resiliensi bisnis terhadap kinerja organisasi. Kedua, merancang model hubungan industrial yang harmonis di industri manufaktur di Indonesia. Lalu merumuskan skenario bisnis pengembangan hubungan industrial yang harmonis di Indonesia. Terakhir, merumuskan strategi yang tepat untuk menjalankan skenario bisnis pengembangan hubungan industrial yang harmonis di Indonesia.

Desain penelitian ini adalah kuantitatif inferensial menggunakan metode sampling dan snowball dengan jumlah sampel 406 responden yang merupakan para stakeholders dalam hubungan industrial di Indonesia dan 18 responden pakar. Data dianalisis mixed methods dan menghasilkan empat jurnal terindeks Scopus (Q-1 & Q3).





SAMBUTAN REKTOR

Assalamu'alaikum wr.wb.

Kepada para wisudawan yang berbahagia, atas nama pribadi, pimpinan dan seluruh sivitas akademika IPB University, saya menyampaikan ucapan selamat atas keberhasilan menyelesaikan pendidikan. Ucapan selamat juga saya sampaikan kepada keluarga dan handai taulan yang senantiasa memberikan dukungan kepada para lulusan.

Pada hari Rabu, tanggal 17 Mei 2023, IPB University kembali mewisuda 800 lulusannya sebagai sumberdaya manusia yang berkualitas dan siap membangun sektor pertanian dalam arti luas. Saatnya kini kita harus mampu menggali keunikan sumberdaya kita sebagai sumber-sumber pengetahuan baru yang harus kita sistematisasi menjadi ilmu pengetahuan baru. Dengan demikian, suatu saat kelak kita akan menjadi produsen ilmu pengetahuan, dan bukan konsumen ilmu pengetahuan sebagaimana sekarang ini.

Dengan status sebagai produsen ilmu pengetahuan, maka IPB University akan menjadi milik dunia. Oleh karena itu, saya mengajak para dosen, peneliti, mahasiswa, dan alumni IPB University untuk terus-menerus dan serius mengembangkan riset, publikasi ilmiah, dan inovasi dengan semangat baru, yakni semangat untuk menginspirasi dunia, semangat untuk memberi sesuatu untuk dunia, dan semangat untuk andil dalam perubahan dunia.

Dengan semangat itulah, maka keseharian kita akan lebih diwarnai dengan aktivitas upload dan bukan download. Seringnya kita meng-upload atau mengunggah akan menjadi bukti bahwa kita memiliki mental memberi dan menginspirasi sehingga keberadaan kita benar-benar memberi manfaat. Sebagaimana Hadits Nabi Muhammad SAW, sebaik-baik manusia adalah yang mampu memberi manfaat untuk orang lain. Karena itu tonggak capaian local global connectivity kita harapkan bisa dicapai pada tahun 2023 nanti.

Keberadaan alumni sebuah perguruan tinggi memiliki peran strategis, salah satunya terkait dengan daya saing lulusan. Selain itu, hasil kerja prestasi alumni mencerminkan hasil pendidikan selama belajar di IPB University. Alumni IPB University jika sudah masuk ke dunia kerja, ataupun profesional terkenal cukup baik, berprestasi, ulet, dan mau bekerja keras. Oleh karenanya, keberadaan alumni sangatlah penting. Alumni merupakan partner yang penting dan strategis dalam membangun bangsa dan negara pada umumnya dan membangun IPB University khususnya.

Saya sangat mengharapkan agar alumni IPB University dapat terus meningkatkan dan mengembangkan kerja sama yang telah ada untuk kemajuan almamater. Untuk diketahui bahwa sampai dengan wisuda pada tahap ini, IPB University telah memiliki 181.778 orang alumni. Kepada seluruh lulusan pada hari ini saya ucapkan selamat bergabung dengan Himpunan Alumni IPB agar dapat semakin kuat dan kompak dengan semangat 'Satu Hati Satu IPB Demi Membangun IPB University dan Indonesia' secara konkrit dan nyata di bidang pertanian.

Semoga Allah SWT senantiasa memberikan petunjuk dan kekuatan kepada kita semua untuk menunaikan amanah yang diberikan kepada kita masing-masing dalam menempuh hari-hari mendatang menyongsong kejayaan IPB dan Bangsa Indonesia.

## ALAMAT REDAKSI

### Biro Komunikasi

Gedung Andi Hakim Nasoetion,  
Rektorat Lt. 1, Kampus IPB Dramaga  
Telp: (0251) 8425635,  
Email: [humas@apps.ipb.ac.id](mailto:humas@apps.ipb.ac.id)

## SUSUNAN REDAKSI

Penanggung Jawab: Yatri Indah Kusumastuti  
Pimpinan Redaksi: Siti Nuryati  
Redaktur Pelaksana: Rio Fatahillah CP  
Editor: Rizki Maha Putra  
Reporter: Dedeh Hartati, Annisa Idzni Yusrina  
Fotografer: M Rifqi Wahyudi, Rafli Baskara  
Layout: M Rifki Ihsan